



Schweizer Schiesssportverband  
Fédération sportive suisse de tir  
Federazione sportiva svizzera di tiro  
Federaziun svizra dal sport da tir

Lidostrasse 6  
CH-6006 Luzern  
+41 41 418 00 10  
info@swissshooting.ch

## Delegiertenversammlung SSV

# Rochade an der Spitze

**Ehre, wem Ehre gebührt: Zum 200. Geburtstag des SSV lancierte die Post eine Sonderbriefmarke, welche sie den Schützen an der DV im SSV-Gründungsort Aarau offiziell übergeben hat. Geehrt wurde SSV-Vizepräsident Paul Röthlisberger, der sich nach 14-jähriger Tätigkeit vom Verband verabschiedet.**

In einem minimalistisch-modernen Design kommt die Sonderbriefmarke daher, welche die Post in SSV-Jubiläumsjahr zu Ehren der Schützinnen und Schützen lanciert hat. «200 Jahre sind ein stolzes Alter. Ich freue mich, Ihnen die besten Wünsche und Glückwünsche zu überbringen», sagte Kurt Strässle, Leiter Partnermanagement der Post und übergab SSV-Präsident Luca Filippini symbolisch die Sonderbriefmarke «200 Jahre SSV». Entworfen hat die A-Post-Briefmarke, die eine Zielscheibe mit sechs Schusslöchern symbolisiert, der Grafiker Erich Brechbühl. Die Sonderbriefmarke gelangt ab dem 2. Mai 2024 in den Umlauf.

## 5 Quotenplätze für Paris

Anschliessend thematisierte SSV-Präsident Luca Filippini die grossen Erfolge der Schweizer Spitzenschützinnen und -schützen im vergangenen Jahr: «Zwei unserer Athleten und drei unsere Athletinnen haben Quotenplätze gewonnen; eine von ihnen ist erst 15 Jahre alt», verkündete der SSV-Präsident vor den Delegierten stolz. «Unsere Athleten und die Nationalmannschaft werden alles daran setzen, die besten Resultate in Paris erreichen», so der Tessiner weiter.

Sein Lob galt aber auch dem Breitensport: «Die Tage der offenen Schützenhäuser waren eine gute Möglichkeit, sich gegen aussen zu zeigen. Viele Vereine haben es hervorragend gemacht und sehr gute Besucherzahlen gehabt. Danke für Ihren Einsatz», schloss Luca Filippini seine «Tour d'Horizon».

## Sicherheit nicht selbstverständlich

Anlässlich der DV, die im Kultur- und Kongresshaus in Aarau stattfand, überbrachte Divisionär Daniel Keller, Kommandant Territorialdivision 2, die Grussbotschaft der Armee: «Heimat ist dort, wo man sich sicher fühlt. Das ist für viele auf der Welt keine Selbstverständlichkeit», konstatierte Keller das aktuell konfliktgeladene Weltgeschehen und hob die Wichtigkeit der Verteidigung hervor. «Die Schützen brauchen die Armee und die Armee braucht die Schützen».

## Schaltjahr ist Wahljahr

An der diesjährigen DV standen auch die Gesamterneuerungswahlen an. Jeweils in den Schaltjahren endet die Amtsdauer des Vorstands. Bis auf den SSV-Vizepräsidenten, welcher nicht mehr kandidierte, wurden alle Vorstandsmitglieder im Amt bestätigt. Seine Nachfolge



übernimmt Vorstandsmitglied Walter Harisberger. Die anwesenden 214 stimmberechtigten Delegierten wählten zudem die Mitglieder der Rechtspflegeorgane und der Revisionsstelle sowie die Mitglieder der Disziplinar und Rekurskammer. Bei letzterer gab es mit Tobias Herren eine Neubesetzung im Präsidium, da sein Vorgänger nicht mehr zur Wahl zur Verfügung stand.

Die wiederkehrenden Traktanden wurden von den Delegierten allesamt gutgeheissen.

### **Abschied des Vizepräsidenten**

Eine Ehrenwappenscheibe, eine Flasche Wein, einen goldenen Pin sowie die Ehrenmitgliedschaft erhielt Jürg Stüssi-Lauterburg, Hauptautor des SSV-Jubiläumsbuchs «Einer für alle, alle für einen». «Jürg hat sich dafür über zwei Jahre lang durch Hunderte von Protokollen und Archivakten gewühlt», sagte Vorstandsmitglied Walter Harisberger anerkennend. Weiter wurde dem langjährigen Wettkampfchef Roland Stebler die Ehrenmitgliedschaft verliehen. «Roland ist eine echter Botschafter des Schiesssports, dessen Engagement weit über die organisatorische Ebene hinausging», so Filippini weiter. Als weiteres Ehrenmitglied wurde das dienstälteste Vorstandsmitglied, der SSV-Vizepräsident Paul Röthlisberger, verabschiedet. «Paul war über Jahrzehnte lang im Schiesssport und für den SSV allgegenwärtig», sagte Luca Filippini, während er die Verbandsstationen seines scheidenden Vorstandskollegen aufzählte.

### **Grosses Jubiläum in Aarau**

Auch Alex Hürzeler, Sportdirektor und Patronatspräsident «200 Jahre SSV», richtet sein Wort an die Delegierten, und lobte besonders das Engagement in Sachen Target Sprint, der jüngsten Disziplin im Schiesssport: «Ich bin überzeugt, dass man so neue Mitglieder gewinnen kann. Damit man Neues ausprobieren kann, braucht es aber ein stabiles Fundament. Dies ist mit dem Schweizer Schiesssportverband gegeben», so das aktive Mitglied der Schützengesellschaft Oeschgen.

Walter Harisberger, OK-Präsident der 200-Jahrfeier, nutzte die Gelegenheit, für das grosse SSV-Jubiläumfest die Webetrommel zu rühren: «Es erwartet Sie ein spannendes Programm mit prominenten Gästen. So wird als Festredner unter anderem Bundesrat Albert Rösti in Aarau Ehrengast sein», sagte der frischgebackene SSV-Vizepräsident sichtbar stolz. Der SSV habe bisher noch nie einen solchen Grossanlass auf die Beine gestellt. «Wir rechnen mit 20 000 bis 30 000 Besucherinnen und Besuchern aus allen Landesteilen der Schweiz und freuen uns, zusammen mit Ihnen, ein unvergessliches Jubiläum in Aarau zu feiern, so Walter Harisberger.

Der Startschuss zum dreitägigen Jubiläumfest fällt am Freitag, 16. August 2024. Dann wird die Bündner Band «77 Bombay Street» die Aarauer Schachenhalle zum Beben bringen.

Weitere Infos zum Jubiläumfest und Ticket-Vorverkauf unter [www.ssv200.ch](http://www.ssv200.ch)